



Ensayo

Nombre del Alumno: Jeniffer Lizbeth Cruz Gómez

Nombre del tema: Evolución histórica de la enfermería hasta la actualidad

Parcial: I

Nombre de la Materia: Fundamentos de enfermería

Nombre del profesor: Marcos Jhodany Argueta Gálvez

Nombre de la Licenciatura: Enfermería

Cuatrimestre: I

Comitán de Domínguez Chis. 21/09/24

EVOLUCION HISTORICA DE LA ENFERMERIA

Como bien sabemos la enfermería ha pasado por varios tropiezos, desde la antigüedad. En la actualidad ya se considera una profesión, tendremos que resaltar las etapas por las cuales la enfermería tuvo que pasar para ser reconocida como una profesión y poder ayudar a las personas que lo necesitan. Y como es que ahora tenemos los recursos y todo lo que a lo largo este periodo se ha logrado obtener.

En la antigüedad se creía que las mujeres tenían que ser las que cuidaran a los enfermos, ya que ellas se encargaban de hacer la limpieza del hogar, lavar etc. Mas después surgieron las sociedades arcaicas, estas se creían superiores a las demás personas, decían que las enfermedades eran algo sobrenatural y divino, en el mundo clásico la sociedad estaba integrada por tres estamentos de hombres: ciudadanos, plebeyos y esclavos. De esta etapa surgieron también la grecia antigua que fue donde se establecieron los primeros conceptos de salud y enfermedad. Otra etapa fue la primitiva o evangélica se enfoca en el cristianismo y la religión, ya que las personas confiaban mucho en sus dioses para que ellos se curaran de la enfermedad que presentaban; tenían el pensamiento de que si se rezaba o se les encendía una vela la enfermedad iba a desaparecer, cabe mencionar que en esta etapa los monjes sustituyeron a las mujeres en el cuidado del individuo. La baja edad media que aquí simbolizo un poco más lo social ya que las causas migratorias influyeron mucho en la enfermedad, la razón de esto es que las personas eran nómadas es decir venían de un lugar a otro sin saber la enfermedad que estos traían y así contagiaban a las demás personas. Surgieron también las matronas, curanderos y

cuidadoras, los curanderos se enfocaban en lo natural; es decir utilizaban hierbas para hacer limpias a las personas o incluso hacían rituales todo esto era base a sus creencias.

En el mundo moderno se pierde el concepto religioso y se centra más en lo científico, es cuando en México se retoma del año 1905 hasta la fecha por que se inaugura el primer hospital general de México (5 de febrero de 1905).

Sin antes dejar pasar lo que sucedió en el siglo XIX, es cuando se contaba ya con un libro de enfermería donde describe la forma de distintos cuidados, Florence Nigthingale a quien se le considero como la pionera de la enfermería del año 1836 -1899 marco un gran paso hacia la profesión de enfermería, ya que publico su libro Notas de Enfermería tras experiencias con la guerra de Crimea, también abrió su propio hospital. Ella definió a la enfermería como un “arte las más bellas de todas las artes”. Nigthingale dio sus problemas de saneamiento esto con base a su teoría del entorno ya que decía que si no se tenía un buen saneamiento todo lo que estaba alrededor del paciente iba a representar un peligro para su salud, gracias a todas sus aportaciones la enfermería tomo más sentido como una profesión. En 1880 aparece la primera escuela de enfermería en España, en 1973 se definió a la enfermería según la ANA “Enfermería es el diagnóstico y tratamiento de las respuestas humanas a problemas de salud reales y potenciales”

En los años 60 surge la figura de Auxiliar de enfermería sin formación académica. Fue en el siglo XX cuando se crearon los primeros hospitales y se empezaron a separar a los pacientes por área de especialidad, y se admitió la aprobación estatal para la Enfermería elevara a las personas que la practican a un nivel profesional mediante normas educativas. Otro punto importante para que esto pudiera suceder fue cuando se introdujo el termino Medicina basa en evidencia y Enfermería basada en evidencia, Archie Cochrane (1909 – 1998) quien introdujo el

concepto de que los servicios de salud debían ser evaluados; se basa en el interés de los profesionales enfermeros por conocer el grado de certeza o incertidumbre en que se basan los cuidados que prestan. Es por eso que gracias a todo lo antes mencionado que hoy por hoy se le reconoce a la enfermería como una profesión, aunque en la actualidad no se le de tanta importancia, se estima más que antes pero hay muchas personas que tienen el pensamiento de que enfermería no es una buena carrera, pero están equivocados por que el enfermero tiene la posibilidad de ayudar a las personas que lo necesitan y los que en verdad tienen vocación lo hacen con la mayor disponibilidad y es por eso que enfermería es una de las carreras más bellas que existe.

REFERENCIAS

- Unach, E. (2018, marzo 27). HISTORIA DE LA ENFERMERÍA UNIVERSAL. Blogspot.com. <https://enfermeriaunachhde.blogspot.com/2018/03/historia-de-enfermeria-universal.html?m=1>
- Reyes Gómez, E. (2015). Fundamentos de enfermería. Ciencia, metodología y tecnología-segunda Edicion-Mexico, DF: El manual moderno 2015
- de la enfermera de Cuidados Paliativos, de N.R.R. (s/f). Evolución de la enfermería y aparición. [Recercat.cat.https://www.recercat.cat/bitstream/handle/2072/240338/Gloria_Balaguer_Madrid.pdf?s=1](https://www.recercat.cat/bitstream/handle/2072/240338/Gloria_Balaguer_Madrid.pdf?s=1)